

Cet hommage de chaque fidèle de tous les diocèses du Canada, des Etats-Unis, d'Angleterre, d'Europe, du monde entier, en un mot, hommage auquel à droit le Dieu du Sacrement, il s'est trouvé magnifiquement réalisé, ce matin du 11 septembre, dans la Cathédrale de cette ville. Et, en effet, dans son enceinte, faisant couronne au Délégué du Vicaire de Jésus-Christ, se trouvent réunis 120 Archevêques et Evêques, sur lesquels se reflète la pourpre des deux éminentissimes cardinaux, Logue et Gibbons. Et là, courbant leurs nobles fronts, dans l'adoration profonde de l'Hostie que vient de consacrer le Cardinal Légat, ils ont déposé aux pieds du Christ fait Sacrement, par cet acte de foi solennel, toutes les volontés, les esprits et les cœurs de leurs ouailles.

Telle est la signification qu'il est permis de donner à cette messe de clôture, groupant autour du même autel, tous ces pontifes, venus de toutes les parties du monde.

Messes et Communions

Chaque jour, deux exercices religieux réunissaient les congressistes dans les églises et chapelles de la ville : c'était la messe de 8 heures, chantée solennellement, et la bénédiction du T. S. Sacrement, donnée à 5 h.

Qui pourrait compter les communions faites tous les matins de cette semaine ? La foule qui envahit les églises est semblable à celle du dimanche. Il est vrai que c'est grande fête tous les jours. Les communions sont plus nombreuses que dans tout autre temps de l'année.

Quant aux prêtres, il est à noter que la plus grande facilité de célébrer la sainte messe leur a été donnée. Pour cela l'on s'est efforcé, dans toutes les églises et chapelles des communautés de multiplier les autels portatifs. La Cathédrale seule en a ajouté 25 à la couronne de ceux qu'elle possède déjà.

Le Comité des Dames avait pieusement préparé des milliers d'aubes, de chasubles, de cordons...

Aussi que de messes ont été célébrées pendant ces jours bénis par plus de 2.000 prêtres, venus au Congrès. Quelle surabondance de vie Eucharistique et quelle source de grâces, gage d'un renouveau dans la piété envers Jésus-Hostie !

(*La suite, au prochain numéro.*)